

Intervención del Presidente de la República durante Inauguración Obras Caleta San Pedro en Los Vilos
PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS,
EN INAUGURACIÓN DE CALETA SAN PEDRO

LOS VILOS, 18 de Octubre de 2000

Estoy contento de estar aquí nuevamente en Los Vilos, como tantas otras veces a lo largo de estos años. Hemos llegado hasta acá para soñar lo que podemos hacer y para entender qué significa un país que crece, pero que ese crecimiento llega también a cada uno de sus rincones.

Hoy el crecimiento llega aquí a Los Vilos a través de estas obras, que hemos conversado con cada uno de los dirigentes, de los trabajadores de la pesca artesanal a lo largo de estos años. Es cierto, aquí se están invirtiendo quinientos y tantos millones, en trescientos y tantos pescadores, más de un millón de pesos por pescador, pero en lugar de darle un millón de pesos a cada uno, lo que se está haciendo es una obra concreta que permite avanzar y obtener del producto, del trabajo, del esfuerzo de ustedes, una retribución más justa.

Subir sus embarcaciones va a ser muy distinto con el pescante que se ha instalado, y eso ustedes lo saben, atracar va a ser muy distinto con este muelle que estamos haciendo. Aquí, el esfuerzo es un esfuerzo que significa que cuando crecemos, "crecer con igualdad" no era un slogan de campaña de un candidato afligido buscando votos, era una convicción profunda de cómo entendemos que se ordenan las tareas de Chile.

Y cuando abrí las puertas de La Moneda era para que existiera la posibilidad de conversar y dialogar con todos. El Presidente de Chile no necesita demostraciones de fuerza de unos pocos, para entender lo que son los problemas de los 15 millones de chilenos.

Y aquí, entonces, inauguramos esto, y en unos minutos más vamos a inaugurar la autopista que va de Los Vilos a La Serena, una gran obra, una gran autopista. Y, por cierto, los pesos que no se están gastando en construir la autopista, porque se hace con recursos privados y se financia con el peaje, esa plata que se ahorra allá se gasta aquí, porque queremos que el progreso que significa una gran autopista llegue a Los Vilos a través de cómo mejoran su condición de vida los pescadores, a través de cómo somos capaces de aumentar y continuar este proyecto para que haya acá un gran centro -allí donde están los botes- turístico, gastronómico, que sea un polo de atracción para este bello balneario en los meses de verano. Es que aquí estamos en condiciones de seguir avanzando, de seguir progresando. Y los pescadores bien saben que con las áreas de manejo se están también independizando de la veleidad del mar.

El área de manejo les garantiza a ustedes una seguridad de ingresos a partir de los productos que ahora ustedes son capaces de generar. Es que el área de manejo es la forma moderna de entender cómo extraemos de este mar sus riquezas para beneficio de todos.

Y, claro, se va a seguir pescando, por cierto, y en buena hora, y para eso este muelle, y para eso el pescante, pero es la combinación de esos dos elementos lo que nos permite

entonces seguir avanzando de una manera clara, nítida, hacia delante.

Es ese avance que lo tenemos en distintas tareas, es ese avance que significa que lo que planteó aquí Wilson León con mucha nitidez a nombre de todos ustedes, y claro, llegué, frente a la escuela había un grupo muy grande de amigos que me estaba esperando, me dio la bienvenida y yo entonces para tirar pinta le dije "¿cómo quedó el muelle?". "Bien bonito, pero ahora necesitamos un gimnasio y un complejo deportivo". Y tienen razón, porque cuando terminamos una obra nos alegramos de ella, agradecemos tenerla, la bendecimos, como lo haremos en un momento más, pero después de eso decimos "¿y ahora cuál es el próximo desafío, cómo queremos seguir progresando?", porque Chile va a seguir creciendo y queremos que ese crecimiento también hoy día llega con este muelle y mañana llega con otras obras, como un complejo deportivo, o como la inversión que tenemos que hacer en el liceo para tener la ampliación de la doble jornada, y que los niños de aquí también puedan tener jornada completa, porque queremos niños en condiciones de desarrollarse y crecer como cualquier otro hijo de Chile. Ese es nuestro compromiso, por eso estamos acá, y por eso entonces tenemos confianza en lo que se ha hecho, y sabemos que vamos a seguir progresando.

Y desde aquí de Los Vilos, a partir de esta obra concreta que entregamos, yo le quisiera pedir a chilenos y chilenas que nos sigan apoyando. Al comienzo les voy a decir algo, al comienzo, como Presidente, muchos chilenos y chilenas se me acercaban y me decían "no nos defraude, Presidente". Ahora no me dicen eso, ahora me dicen "mano firme, Presidente, usted no está solo", y eso lo sé.

Este gobierno tiene un compromiso con los más modestos y los más humildes, porque a ellos hay que darle más apoyo. Este muelle es un ejemplo de esto. Porque hacemos este muelle, ayudamos a los pescadores artesanales a que se pongan de pie con más firmeza y que el producto de su trabajo rinda más. No creemos que hay que quedarse con las manos cruzadas y decir es que así es el mundo. Así no es el mundo, el mundo es como lo queremos hacer.

Y por eso hoy acá yo les digo con mucho optimismo, sé que cuento con el apoyo de la gran mayoría para las tareas que estamos haciendo, y por eso hoy cuando algunos dicen que hay problemas difíciles de resolver, yo digo, no hay problemas difíciles de resolver, acá hay un país pujante que progresa. Lo que no haré, seré frente a 4.500 ó 5.000 empresarios del transporte, cuando hay 130 mil empresarios del transporte y dueños de camiones en Chile, que un grupo reducido de 4 a 5 mil digan lo que hay que hacer por la vía de la fuerza. Las puertas de La Moneda han estado siempre abiertas y seguirán abiertas para el que quiere conversar con el Presidente de Chile.

Amigos, los felicito por lo que ustedes han logrado. Acá, esto es producto de la organización de ustedes. En estos 10 años, en esta IV Región hemos invertido más de 3 mil millones, y el año próximo vamos a aumentar el presupuesto de la Dirección de Obras Portuarias en más de un 30%, para seguir haciendo caletas pesqueras a lo largo de Chile. Este es un gobierno que tiene las prioridades claras. Pongo los recursos, se ponen los recursos donde más se necesita para apoyar a los más modestos. Porque tengo las prioridades claras, no vamos a aflojar, porque fui elegido para gobernar en beneficio de todos los chilenos, y es lo que estamos haciendo.

Amigos y amigas:

Los felicito por lo que se ha logrado, tengamos un consejo de administración para cómo manejar esto, y pongámonos de acuerdo cómo hacemos la próxima etapa, que es precisamente lo que tenemos ahora que estar allá al frente, para hacer un gran complejo que sea el orgullo de todos ustedes y de Los Vilos. Estoy seguro que eso lo vamos a hacer, y así como algún tiempo atrás dije "vamos a hacer el muelle", como lo que hoy inauguramos, acuérdense, en un tiempo más vamos a estar allá inaugurando la otra parte de las instalaciones que tenemos que hacer entre todos. De esa manera el progreso de Chile es el progreso de Los Vilos.

Muchas gracias por este apoyo y vamos a seguir trabajando y seguir colaborando.